

**Österreichisch – Kubanische Gesellschaft  
Oberösterreich**



**OÖ NEWSLETTER 2012/11**

*im 54. Jahr der Revolution*

ÖKG Homepage: <http://www.cuba.or.at> (die Homepage der ÖKG)

Netzwerk Kuba - Österreich: <http://redcuba.wordpress.com> (Kuba Blog des Netzwerk Kuba-Österreich)

ÖKG OÖ Blog: <http://oekg.wordpress.com> (Der Kuba - BLOG aus Oberösterreich)

Inhalt:

- 1) OÖ Kuba-Stammtisch: Mittwoch, 27. Juni, 18 Uhr, Linz, **Gasthaus zur eisernen Hand**
- 2) Free the Five
- 3) Buena Vista: neues vom Container
- 4) Neues aus und über Kuba
- 5) Termine

**1) OÖ Kuba-Stammtisch:** am Mittwoch, 27. Juni, um 18:00 Uhr Linz. Diesmal ist unser Sommerquartier der Gastgarten der Eisernen Hand, Eisenhandstrasse 43, 4040 Linz (<http://www.gasthaus-eisernehand.at>). Wenn das Wetter übel mitspielt, können wir dort im Extrazimmer kubanisieren.

**2) Free the Cuban Five:** Am 8. Juni 2012 wurde anlässlich des 11. Jahrestages der Schuldsprüche gegen die Cuban Five in der kubanischen Fernsehsendung "Mesa Redonda" [Der runde Tisch] ein Video [in spanischer Sprache] ausgestrahlt, das von der venezolanischen Organisation "Defensoría del Pueblo de Venezuela" [Verteidigung des Volkes von Venezuela] realisiert. Das Video trägt den Titel "Obama give me five" [Obama gib mir Fünf] ([zum Video](#)).

**3) Buena Vista: Neues vom Container:** Unser Lager in Eberschwang ist bereits seit längerem überreif, neu strukturiert und organisiert zu werden. Wir brauchen dazu einen Wochenendeinsatz (Freitag oder Samstag), bei dem möglichst viele helfende Hände die Materialien von den verschiedenen Orten in das Lager zusammenführen. Für den Arbeitseinsatz ersuchen wir schon jetzt um tatkräftige Mithilfe, wir melden uns, wenn wir einen Termin ins Auge gefasst haben.

---

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft (ÖKG) in Linz  
Stammtisch jeden letzten Freitag im Monat um 19:00 Uhr, außer im Juni, Juli und August jeden letzten Mittwoch im Monat um 18:00 Uhr, in Linz (Details und Änderungen über die BLOG Page). Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen

oder für sonstige Nachrichten:

**email:** [cuba\(dot\)ooe\(at\)a1\(dot\)net](mailto:cuba(dot)ooe(at)a1(dot)net)

Blog Seite: <http://oekg.wordpress.com>

ÖKG Linz

p.A.: Im Tal 13

4040 Linz

#### **4) Neues aus und über Kuba:**

- a. **619 Millionen Dollar Strafe wegen Geschäften mit Kuba:** Die niederländische Bank ING ist von den USA zur Zahlung von 619 Millionen US-Dollar wegen Verstoßes gegen die Bestimmungen der Kuba-Blockade verurteilt worden. Das ist die bisher höchste Strafe gegen ein Kreditinstitut wegen Geschäftskontakten zu dem sozialistischen Karibikstaat. Die ING-Bank soll Dollar-Transaktionen von kubanischen KundInnen seit den neunziger Jahren bis zum Jahr 2007 verschleiert haben. Ihr wird von den US-amerikanischen Justizbehörden unter anderem vorgeworfen, dafür Dokumente gefälscht zu haben. Die Untersuchung der Überwachungsbehörde in den USA wies angeblich 20.000 entsprechende Operationen nach. Die ING-Bank akzeptierte nach Pressemeldungen die Strafe. Die Bank hatte 2007 ihre Niederlassung in Kuba geschlossen ([zum Artikel](#)).
  
- b. **Kuba bat in Wien zu Tisch:** Auf Einladung des World Public Forum nahm Kuba auch heuer wieder am interkulturellen Fest "Kulturen bitten zu Tisch" (24.5.2012) im Sigmund-Freud-Park teil. Bei herrlichem Wetter präsentierte sich die karibische Insel von ihrer besten Seite. Das Team der Kubanischen Botschaft, allen voran Botschafter Juan Carlos Marsán, bot dem zahlreich erschienen Publikum traditionelles kubanisches Spanferkel (siehe "Rezept "Pan con lechón" weiter unten), die ÖKG sorgte mit klassischen kubanischen Cocktails ("Mojito", "Cuba Libre") und dem original kubanischen Rum ("Havanna Club") für die nötige Erfrischung. Für Stimmung sorgte der kubanische Entertainer Moises Hernández Perez, der nebenbei auch traditionelle kubanische Handwerkskunst (siehe [www.cubarainbow.at](http://www.cubarainbow.at)) feil bot ([zum Artikel](#)).
  
- c. **Kuba präsentiert Ergebnisse nachhaltiger Entwicklung:** Das kubanische Ministerium für Wissenschaft, Technologie und Umwelt (CITMA) hat zum Rio+20-Gipfel in Rio de Janeiro Ergebnisse nachhaltiger Entwicklung aus Kuba präsentiert. Wie verschiedene Medien in Kuba berichten, will das Ministerium damit aufzeigen, dass Kuba eine ökonomisch und ökologisch nachhaltige Entwicklung verfolgt. Beispiel ist unter anderem die städtische ökologische Landwirtschaft, die nicht nur einen Beitrag zur Ernährungssouveränität darstelle, sondern auch eine wohnungsnaher Versorgung und die Schaffung von Arbeitsplätzen. Das Ministerium bekräftigt auch die Bedeutung der regionalen Integration für die Ziele der nachhaltigen Entwicklung und die Verfügungsrechte der Staaten über ihre Rohstoffe ([zum Artikel](#)).

#### **5) Termine**

- **Mittwoch, 27. Juni, 18:00 Uhr, Linz: Kuba Stammtisch:** Gasthaus zur Eisernen Hand, Eisenhandstrasse 43, 4020 Linz
  
- **Mittwoch, 25. Juli, 18:00 Uhr, Linz: Kuba Stammtisch:** Gasthaus zur Eisernen Hand, Eisenhandstrasse 43, 4020 Linz
  
- **Mittwoch, 29. August, 18:00 Uhr, Linz: Kuba Stammtisch:** Gasthaus zur Eisernen Hand, Eisenhandstrasse 43, 4020 Linz
  
- **09. bis 11. November, Berlin:** europäisches Treffen der Kuba-Solidaritätsgruppen
  
- **28. November bis 01. Dezember: Holguin, Kuba:** VIII. internationales Kolloquium zur Befreiung der 5 ([zur Einladung](#))

---

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft (ÖKG) in Linz  
Stammtisch jeden letzten Freitag im Monat um 19:00 Uhr, außer im Juni, Juli und August jeden letzten Mittwoch im Monat um 18:00 Uhr, in Linz (Details und Änderungen über die BLOG Page). Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen  
oder für sonstige Nachrichten:

email: [cuba\(dot\)ooe\(at\)a1\(dot\)net](mailto:cuba(dot)ooe(at)a1(dot)net)

Blog Seite: <http://oekg.wordpress.com>

ÖKG Linz  
p.A.: Im Tal 13  
4040 Linz